

Un mes . . . . . 2 ptas.  
Un año . . . . . 22'50

Un mes . . . . . 2'50 ptas.  
Un año . . . . . 25

Anuncios, reclamos y comunicados,  
a precios convencionales.

Anuncios, reclamos y comunicados  
a precios convencionales.

Redacción y Administración  
Compás 2.

Redacción y Administración,  
Compás 2.

# El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Jerez de la Frontera: Lunes 5 de Noviembre de 1900.

N.º 13.902

Año XLVI.

## El Guadalete.

### LA CONVERSIÓN.

El granuja escuchaba las hermosas palabras del viejo sacerdote con terror, reflejando en las pupilas, dilatadas por el miedo, las crueles congojas que sentía en el pecho. Aquellas tremendas descripciones que el sacerdote hacía, recordando las noches de dolor y los colores de muerte, eran terribles; las penas del infierno, las almas que se retorcan en dolorosas convulsiones en medio de la hoguera, el crujir de los huesos calcinados, el rechinar de dientes, las carnes desgarradas por los garfios de hierro entrecruzados, los gritos penetrantes de agonía, los vapores de sangre... era un para poner espanto en el alma de más bravo. Y el pilleto, que nunca había escuchado aquellas cosas tan crueles, estaba aterrado, lleno de miedo. Miraba el púlpito, con los ojos muy abiertos, y cuando fijaba sus ojos en los ojos brillantes del sacerdote y escuchaba aquellas palabras terribles, expresadas con la sencillez de la verdad, grandilocuentes a pesar de su sencillez, que chocaban en los oídos de una manera desagradable y repercutían en el alma con notas de sentimiento, arrancando gemidos de dolor y haciendo asomar en los ojos lágrimas de arrepentimiento, el granuja bajaba la vista avergonzado y sentía que sus miembros se crispaban en las contracciones del espanto, y sentía allí dentro, en el alma, unas ganas de llorar infinitas...

El había entrado en la Iglesia por casualidad, por pura casualidad... Estaba en la puerta, implorando de la piedad de los fieles una limosna por amor de Dios, cuando vio pasar a una señora que enseñaba en la abertura del bolsillo la punta de un pañuelo de seda, un pañuelo que debía ser riquísimo, y entró tras la señora con la santa intención de apoderarse del pañuelo... Y se apoderó de él, y se retiraba después de consumada la ratería, cuando escuchó las hermosas palabras del viejo sacerdote, que le retuvieron en la Iglesia con fuerza superior a su voluntad. Y allí se estuvo, aspirando las oleadas olorosas del humo del incienso, sintiendo en el alma algo que le hacía daño, que le «rañaba» con furia, y sintiendo después un consuelo grandísimo cuando el sacerdote decía que los arrepentidos podrían salvarse de aquellas penas horrosas del infierno, porque la piedad de Dios es infinita.

—Amad a Dios sobre todas las cosas;— decía el sacerdote;— respetad a vuestro semejante; amaos los unos a los otros como manda el sublime martir del Calvario; dad a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César; y arrepentíos de vuestras culpas, que solo los arrepentidos podrán aspirar a la eterna bienaventuranza...

Y él escuchaba las consoladoras palabras del ministro del Señor, que parecían descender del cielo como bálsamo de redención, levantándose e granuja, avoronzado y lloroso, y acercándose a la señora medrosamente, la dijo con voz compungida:

—Tome Ud. señorial... ¡Me parece que se le ha caído a Ud. este pañuelo!

PÉREZ MATEOS.

cuente, bastante escepticismo para que no le sorprendan los ataques de que es objeto' bastante imaginación para encontrar en los momentos difíciles, la fuerza que únicamente pueden dar las nobles ilusiones que se hace uno sobre la posibilidad de alcanzar el fin deseado.

El discurso de Toulouse, en vísperas de la reapertura del Parlamento, se nos figura que habrá tenido por resultado el mantener agrupada en torno del actual ministerio una mayoría más fuerte que antes de las vacaciones.

**HOMENAJE DE FRANCIA A RAIMUNDO LULIO**

Por iniciativa de la Diputación provincial de las Baleares, va a erigirse un monumento sobre una altura que domina la bahía de Palma a la memoria de Raimundo Lulio, ese gran filósofo, poeta, químico, astrónomo, teólogo, apóstol y mártir, que tan notable papel desempeñó durante la segunda mitad del siglo XIII y a principios del siglo XIV.

Para la creación de ese monumento se ha formado una Junta bajo la presidencia honoraria de la Reina Regente de España. Mas como Raimundo Lulio es una figura que pertenece a toda una civilización, el homenaje que se le quiere rendir no puede tener un carácter exclusivamente local, ni aun nacional. Es preciso que ese homenaje sea universal.

Raimundo Lulio fué profesor de la Sorbona y París consagró su fama. París tenía, pues, que unirse a esa justa glorificación.

A instancias del Presidente de la Diputación de las Baleares D. Alejandro Rosello, transmitidas por el embajador de España Sr. León y Castillo, el ministro francés de Instrucción pública Mr. Leygues acaba de designar para que formen parte de la expresada Junta las personas siguientes:

Mr. Boutroux, de la Institut, (Reunión de las Academias) profesor de Historia de la Filosofía Moderna.

M. Brochard, del Institut profesor de Historia de la Filosofía antigua.

M. Seailles, profesor de Filosofía en la Universidad de París.

La Junta ha de constituirse el 4 de Noviembre y emprender inmediatamente sus trabajos para la creación de un monumento que sea digno de la grandez. y de la santidad del famoso místico.

A. SAISSY.

### PRINCIPE CONDENADO

Los Tribunales de Roma han procesado al Príncipe Mario Chigi, a quien se acusa de haber vendido al extranjero cuadros valiosísimos burlando las leyes Pamphili y Poca, que prohíben la exportación de obras de arte antiguas.

El Príncipe Chigi poseía, en efecto, una *Madona*, de Botticelli, que vendió en Junio último a un rico banquero de Roma por 315 000 liras, no sin avisar al ministro de Instrucción pública del contrato realizado.

Ahora se ha descubierto que el verdadero comprador ha sido una casa de Londres, la de Mr. Coloughi, que viene dedicándose a la compra-venta de cuadros antiguos.

Declara el primitivo poseedor que, al enajenar el *Botticelli* creyó de buena fe que la magnífica obra quedaría en Italia.

Los Tribunales de Roma han condenado al príncipe a entregar al Gobierno italiano las 315.000 liras recibidas por aquél en la venta del referido cuadro de su propiedad.

El Príncipe ha entablado la oportuna apelación contra ese fallo condenatorio.

### BOCADILLOS

Ya regresaron para sus lares los voluntarios de la City, que al ver la guerra sur africana por terminarla fueron allí. Muchos peligros y asias sufrieron, porque los boers, como se vió, ni son corderos, ni son salvajes como Inglaterra se figuró. Cruentas batallas, rudos combates y en todos sitios lucha campal: los voluntarios se vieron negros y lo pasaron bastante mal.

Pero suponen que ha terminado la triste guerra y hacia Londres vuelven alegres los voluntarios, a quien preparan una ovación.

Arco de verdades y un homenaje

de la Victoria... (que reina allí) Muchas banderas, mucho follaje a los soldados de la City. Y mientras tanto, la turba multa que se atropella en un montón de carne humana, rueda y se aplasta, sobre los chicles del bata lon. Mil cien personas atropelladas, entre ellas muchas de la City, que necesitan quien los defina la cual si los boers fueran allí. Muertos, heridos y magullados. ¿cuando se vieron nunca tan mal? ¡cómo los tratan las cuitas gentes que diz son cañes los del Transvaal! Ante estas pruebas de patriotismo, los voluntarios de la City dirán de fijo:— Schokin, los cañes y los salvajes están aquí.

Según los periódicos de San Luis, Norte América, en las montañas de Big-Horn, al norte de Wjeming existe una granja cuyo propietario se dedica a la crianza de gatos.

Allí se encuentra toda clase de gatos; desde el gato ordinario al de Angor: desde el maltés al salvaje.

Pues sin querer se equivoca esa prensa de San Luis; aunque ese granjero tenga muchos gatos por allí, y traficando en los gatos haya podido reunir un gato con muchos dollars, apuesto que se halla sin un gato que hay en España, que es el gato de Madrid.

Los cortadores de carnes visitaron al ministro de la Gobernación para entregarle dos exposiciones.

Vaya una visita agradable! Solamente el anunciar su visita esos señores, debe ser para temblar: «Los señores cortadores de carnes». Al escuchar el ministro este pregon que anuncia la comisión que en visitarle se obstina, se pondría hasta el sillón como carne de gallina.

Los carpinteros de Sevilla se han declarado en huelga, y después se han constituido en sesión permanente.

¡Pues vaya una huelga! Como no se dediquen a cambiar la huelga en juerga.

Por que de esa sesión no han de sacar estilla.

TIBERIO.

### MISCELÁNEA TEATRAL

El corneta de órdenes, zarzuela estrenada en el Teatro Apolo de Madrid cayó al pozo.

Y como rar, se trata de un autor que ha gan do muchos laureles, si laureles son los triunfos del género chico, pero ahora el hombre quiso quedarse con el público, haciendo una obra con retazos de obras anteriores, unos bien y otros mal escogidos, con resortes gastados de puro viejos y escenas poco interesantes, y el público se llamó a engaño, y le dijo que se guardase la zarzuela para mejor ocasión.

De aquí resultó, que el autor no ha perdido el terreno ganado, pero se ha puesto en evidencia, y ha estropeado la labor del músico, el maestro Serrano, un joven que vale y que pertenece a la escuela de los músicos reformistas, de los que se abrirán paso tarde o temprano.

El público comprendiendo que no debían pagar justos por pecadores, aplaudió al maestro Serrano que dirigió la obra, y le tributó el elogio merecido a su trabajo, como recomendándole que otra vez no se fie de libretos, lleven la firma que lleven, si no valen en sí, porque es una lástima que el fracaso del libro arrastre al compositor y le haga perder un triunfo precioso.

Se dice que la Junta del Hospital de la Santa Cruz, de Barcelona, ha recibido del Consejo del Banco de España una proposición para adquirir el Teatro Principal, con el objeto de derribarlo, y construir en el terreno que aquél ocupa un edificio para la sucursal de dicho Banco en aquella plaza.

### DE CADIZ.

Domingo 5.  
Nos dicen anoche de Madrid que con la

fecha 2 de Noviembre ha sido aprobado el proyecto de la carretera de Algodonales a Olvera, cuyo presupuesto de contrata asciende a 629 422 pesetas con 86 céntimos.

En la misma fecha se aprueba técnicamente el proyecto de la 2.ª sección de la carretera de Algodonales a la de Ronda a da a Gibraltares

En la misma fecha se aprueba el proyecto de la sección de carretera de Jerez al Mimbral, en la de Jerez a Cortes.

Está acordado ya el itinerario que ha de seguir la corbeta *Nautilus*, escuela de guardias marinas, en el nuevo crucero de prácticas que va a emprender.

Saldrá del Ferrol uno de los primeros días del próximo mes de Noviembre, con rumbo a Canarias donde tocará, siguiendo después por su orden a Bahía de todos los Santos, Río Jainero, El Cabo, Santa Elena Martinica, Plymouth, Brest y Ferrol, llegando a este último puerto hacia fines de Marzo del próximo año.

A juzgar por este itinerario tendrá la *Nautilus* muchos días de mar, siendo un crucero verdaderamente práctico para los jóvenes guardias marinas.

Con general satisfacción se ha recibido en ésta la noticia de haber sido propuesto en primer lugar por el Consejo de Instrucción pública para la cátedra de Histología vacante en esta Facultad de Medicina el Sr. D. Manuel Roca y Bermudo.

### Gacetas.

#### CORRESPONSAL EN PARÍS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS  
Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 61.

Desde hoy se arrienda la casa de baños situada en esta ciudad calle Caracul núm. 13.

Desde 29 Septiembre pasado se arriendan las Huertas del Caribe, Acle y Altil y los Huertos de San Cayetano y Albala dejo.

También en precio módico se arrienda la casa calle del Rosario 18, Puerto Real. Diríjase a D. Pedro N. Gonzalez, bodega de González Byass y C.ª

### M. MENEZ

Peluquero especial para señoras, premiado en varias Exposiciones. Primera casa en España.—Velázquez 7 y 9 Sevilla, y Prado 4 Madrid.

Esta casa se encarga de la confección de toda clase de pelucas, ra as y postizos de fantasías para señoras y bisónes para caballeros garantizando ser la que con mayor perfección y naturalidad ejecuta dichos trabajos.

Se remiten facturados a la mayor brevedad los encargos que se hagan. Tintes especiales para teñir las canas en todos los colores y blancos para hermosear el cutis, quitar las pecas, hoyos de viruela, paños etc., etc.,

Ayer fué bautizada en la iglesia parroquial de San Miguel, la hija de nuestro estimado amigo D. Antonio Sanchez Guerrero.

Administró el Sacramento el Sr. Auditor de la Rot. D. Félix Soto y fueron padrinos los abuelos de la recién nacida señores de Esteve (D. José) en representación de sus hijos D. Luis y D.ª Doñores que residen en Madrid.

La recién nacida recibió el nombre de María de los Doñores.

Han comenzado en el Ateneo las clases nocturnas para obreros. La matrícula es considerable en todas las cátedras populares.

Hoy regresará a Cádiz el señor Canónigo Doctoral de aquella Catedral, nombrado auditor del Tribunal de la Rota, D. Félix Soto.

En el Puerto de Santa Maria han comenzado los trabajos para la organización de la Sociedad que ha de formarse para el sostenimiento de la Academia de Bellas Artes.

Se establecerá además, una clase de Aritmético y Geometría, que estará a cargo del profesor de dibujo D. José Valero.

Es de esperar que pronto se cubran las listas de socios para tan importante obra, que proporcionará muchos beneficios a la juventud portuense, engrandeciéndose así la cultura y el progreso de este pueblo

Ayer tarde riñeron en la calle de San Agustín tres individuos, resultando con una herida inciso punzante en el vientre Nicolás Marín Fernández.

Fué curado en la Casa de Socorro.

En la Casa de Socorro fué ayer curado el joven Francisco de Cos Romero, quien por cuestiones de toro riñó con otro, resultando con varias heridas en la mano y brazo derecho.

Después de curado pasó al Hospital.

**Autorización.**— Se ha dispuesto que la Real orden de 13 de Julio último autorizando al profesorado para asistir al Congreso Hispano-americano se haga extensiva a los inspectores de enseñanza, maestros de Escuelas públicas y demás funcionarios que dependan del ministerio de Instrucción pública.

**Se encuentra vacante en Prado del Rey,** la plaza de Médico Cirujano de dicha villa, dotada con el haber anual de 900 pesetas.

Para presentar los aspirantes sus solicitudes lo harán en el término de 20 días a contar desde la publicación del anuncio en el *Boletín Oficial*.

**Defunción.**— Ha fallecido en Madrid el estudioso actor D. Alfonso Ferrín, hermano de D. Antonio.

**Una herencia.**— Se dice que el presidente de la república francesa, M. Emilio Loubet, ha heredado un millón de francos para sus tres hijos.

El Jueves de la semana pasada, mon sieur Loubet, como todas las mañanas, mientras reside en Rambouillet, se dispuso a salir para ir de caza, cuando le fué entregado un telegrama.

Mme. Perret, viuda de Mr. Perret, antiguo senador del Ródano, acaba de morir en su finca de la Chaux, una de las mas hermosas residencias de las cercanías de Lyon.

La partida de caza fué suspendida.

Mme. Perret es quien ha dejado el millón a Loubet.

**Noticias de Sevilla:**  
Hoy se han celebrado en la Catedral horas fúnebres por el alma del que fué arzobispo de Sevilla cardenal Sarz y Forés

—Temperatura media a la sombra 18.1 centígrados; máxima 23.4; mínima 12.8; máxima al sol 26.2. Presión barométrica: máxima 757.9 milímetros, mínima 757.9.

**Cosas del D. Juan.**—En La Línea representaba el Tenorio D. Pedro Delgado, que es un actor de muy mal genio.

Un modesto aficionado se había encargado del papel de uno de los alguaciles, y cuando llega la hora de prender al robador de Doña Inés, se equivocó exclamando:

—¿Don Juan Tenorio?

—Yo soy.

—«Seis» preso.  
D. Pedro no pudo contenerse y añ dió entre dientes:

—¡Y tu mamáta siete!

**Gente vieja.**—Leemos en «El Imparcial»:

«A la reunión convocada en el vetusto café Pombo, por el Sr. Valero de Tornos, acudió ayer tarde una veintena de escritores cuyos años mal sumados arrojaron una cifra próximamente igual a la «Era Cristiana».

«Con decir que nuestros compañero Chaves fué recusado por no llegar a la edad exigida y que formaba el elemento relativamente joven de la reunión. Marcos Zapata, Lusionó, Grilo, Javier de Burgos y otros principiantes por el estilo, sobre decir que todos eran allí unas inexpertas criaturas.»

**Temporada de Invierno.**—En la acreditada Sastrería de La España, Pateros 15, 16 y 17, se ha recibido un extenso y variado surtido de telas de caballeros para la presente estación.

Confección esmerada, precios sin competencia.

Para trajes de campo y diario hay un buen surtido de las renombradas telas de Grazalema a precios de fábrica.

### SUBASTA.

El día 26 del corriente mes de Noviembre, a la una de la tarde, tendrá lugar en el estudio del Notario Lecho D. José Juan y Barea, calle B. z: número 7, la subasta pública de la casa calle Porvera n.º 5, bajo el tipo de 40 000 ptas, y las condiciones que parecen de pliego que con los títulos de la finca se encuentra de manifiesto en dicha Notaría.

En la sastrería de Rio se han recibido magníficas colecciones de géneros para la temporada de invierno.

Impe meables a la medida todas las formas.

